

Maintenant je vais vous présenter M. Henderson, l'auditeur général du Canada qui, je crois, n'a pas besoin d'être présenté à aucun de vous qui êtes des membres du comité et qui le connaissez déjà. Avant d'appeler M. Henderson, puis-je dire qu'il est notre témoin le plus important en ce sens que le rapport qu'il nous adresse est présenté au Parlement en vertu d'une ordonnance et aux termes de la loi. Pour ce motif nous, les représentants de la Chambre des communes, acceptons ses informations. Il n'est pas seulement notre témoin mais il est aussi, et de beaucoup, celui qui est le plus important—je veux dire lui et les membres de son personnel; ces gens nous renseignent sur des questions qui sont soumises à notre étude.

M. Henderson est né à Surrey, en Angleterre, le 24 mars 1908 et vint au Canada lorsqu'il était jeune homme.

Peu de temps après avoir réussi ses derniers examens de comptable agréé en 1929, il entra au service de la *Price Waterhouse & Co.*, à Toronto, où il demeura jusqu'en 1936 alors qu'il fut nommé contrôleur de la maison *Hiram Walker-Gooderham and Worts Ltd.*, à Walkerville, Ontario.

De 1940 à 1946 il a été prêté au gouvernement canadien, à Ottawa, où il a travaillé tout d'abord avec la Commission de contrôle du change étranger pour assumer ensuite les fonctions d'adjoint au président et de contrôleur de la Commission des prix et du commerce en temps de guerre.

De 1946 à 1956 il a été secrétaire-trésorier de la *Distillers Corporation-Seagrams Ltd.*, à Montréal, et directeur de toutes ses filiales établies au Canada et à l'étranger. De 1950 à 1955, il a été président de l'Association des distillateurs canadiens.

A compter de 1949, M. Henderson a participé activement aux travaux de la Chambre de commerce canadienne à titre de président de son comité du commerce extérieur et plus tard comme président de son conseil exécutif (1956-1957). Il a aussi fait partie du bureau exécutif du Conseil canadien de la Chambre de commerce internationale comme président de son comité des programmes commercial et monétaire ainsi que de son comité de la fiscalité.

M. Henderson a été contrôleur et agent financier en chef de Radio-Canada de décembre 1957 à février 1960.

Il a été nommé auditeur général du Canada à compter du 1<sup>er</sup> mars 1960.

Plusieurs d'entre nous étions au courant de ses attributions et avons déjà fait sa connaissance. J'inviterai maintenant M. Henderson à parler un peu de ses fonctions et à présenter les membres de son personnel.

M. MAXWELL HENDERSON (*Auditeur général du Canada*): Je vous remercie beaucoup de vos bonnes paroles, monsieur le président. Je ressens toujours une émotion comme on en éprouvait jadis lorsque j'entends parler de mes antécédents spirituels, bien que cela remonte à plusieurs années passées. Je remplis ma présente fonction depuis le 1<sup>er</sup> mars 1960 et j'ai soumis jusqu'ici à votre comité trois rapports. Mes fonctionnaires et moi-même sommes en ce moment à préparer le quatrième qui porte sur l'année terminée le 31 mars 1963. Je suis particulièrement heureux d'apercevoir ici aujourd'hui un certain nombre de vieux amis. Nous avons tenu de très fructueuses réunions du comité dans le passé, et je compte bien que sous votre présidence nos excellentes relations se continueront.

C'est avec un plaisir tout particulier, monsieur le président, que je souhaite la bienvenue aux membres du Comité qui viennent de ma propre province. Je suis membre de l'Institut des Comptables Agréés du Québec et je considère Montréal comme mon autre chez-soi hors d'Ottawa. Ma grand'mère était française mais malgré cela je dois vous offrir mes excuses de ne pouvoir parler français aussi bien que je le voudrais. Vous conviendrez donc avec